



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 200

TERUEL Jueves 29 de Julio de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

En Córdoba han caído en nuestro poder 200 Kms. cuadrados de territorio Se rechazan dos ataques enemigos en el frente de Vizcaya Fueron tocados dos cazas enemigos por nuestros antiaéreos

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Dos intentos de ataque a nuestras posiciones de Castro Alen y La Nevera han sido rechazados, causándole al enemigo gran número de bajas.

Frentes de Santander, León y Asturias: Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: Tiroteos y cañoneos en varios sectores,

Frente de Madrid: Siguen enterrándose cadáveres enemigos en el campo de batalla de Brunete, siendo numerosísimos los milicianos que con armas se pasan a nuestras filas.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres: Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur.—Frente de Córdoba: En este frente y en el sector de Espiel, se ha llevado a cabo una rectificación de nuestro frente, adelantándose la línea de posiciones a la Sierra de Castaño y pueblo de Ovejo, quedando en nuestro territorio una porción de terreno de doscientos kilómetros cuadrados de extensión.

Actividad de la Aviación.—Fueron alcanzados por nuestras baterías antiaéreas dos aviones enemigos que con criminal persistencia se dedican a bombardear poblaciones pacíficas de nuestra retaguardia.

Las víctimas causadas por los bombardeos a pueblos pequeños y pacíficos alcanzan la cifra de doce mujeres, ocho niños, seis ancianos y un muchacho de 16 años.

CRONICA DE MADRID

Ha terminado la batalla de Brunete con el total aplastamiento del enemigo

Navalcarnero, 28.—La batalla de Brunete ha acabado con el aplastamiento total de los rojos. Ya no es posible pensar en una reacción del enemigo. El desastre le dejará por mucho tiempo inmovilizado y a merced de la exclusiva iniciativa de nuestras tropas.

Es verdad que en las últimas veinticuatro horas han intentado un desesperado esfuerzo para que brantaran nuestras líneas y recuperar las posiciones que perdieron en el sector de Quijorna.

Pero entiéndase bien. Ese esfuerzo desesperado será lo que haya sido y ahora hablaremos de él. Pero en manera alguna reacción de la que es incapaz, pues tan terrible ha sido su quebranto.

Hacia las once de la noche de ayer y tras una preparación artillera nada intensa, porque las docenas de cañonazos disparados no merece la pena de considerarla como tal preparación, varias unidades en compactos grupos según costumbre, se acercaron a nuestras posiciones del sector preciado de Quijorna. Nuestros soldados arma al brazo, les dejaron avanzar hasta las alambradas y una vez a tiro seguro les descargaron una lluvia de granadas de mano, mientras las ametralladoras, con fuego cruzado segaban materialmente las concentraciones enemigas.

Hubo un momento de indecisión que fué aprovechado por nuestras baterías que con fuego rápido habrían sendos boquetes en las unidades rojas.

Pero entonces se presentó un hecho fortuito que contribuyó a aumentar el desastre. Volaban en aquel momento de lucha dos trimotores nacionales que se dirigían hacia otros objetivos. Vieron sus pilotos el relampagueo de las granadas de mano y los fogonazos de fusiles y ametralladoras y se creyeron en el caso de intervenir en la nocturna contienda. Unas bengalas lanzadas al aire desde los aviones iluminaron el terreno y precisaron los lugares de lucha.

Nuestros combatientes lanzaron sus reflectores para delimitar a los ojos de los amigos los campos del enemigo. Con una precisión maravillosa nuestros dos trimotores, volcaron sus cargas de metralla sobre los rojos contenidos en su ataque.

La retirada de los bolcheviques se convirtió en perfecta desbandada y el silencio quedó a los cincuenta minutos de ser alterado por las explosiones.

Pero la calma no había de prolongarse mucho. Al fijo de las dos nuestros centinelas de vanguardia descubrieron nuevas concentraciones, ahora menos compactas, que a sus líneas se acercaban seguramente, con la intención de proteger la retirada de los muertos y heridos del primer contraataque. Pero nuestras ametralladoras volvieron a funcionar y por segunda vez, los contingentes rojos se retiraron.

Aun se repitió la intentona. A las primeras horas del amanecer y protegidos por media docena de carros de asalto, volvieron a abandonar sus parapetos para dirigirse a los nacionales. Registremos el hecho sintomático de que los tanques no osaron acercarse de cerca. Colocados a unos doscientos o trescientos metros de nuestras vanguardias y desde distancia tan prudencial, se dedicaron a disparar sus cañones y ametrallados. Y no carecía de razón tal paudencia porque uno de los tanques que ze atrevió a aproximarse a las trincheras, fué prontamente alcanzado por las botellas de gasolina y bombas de mano y en el terreno que no es de nadie, quedó su caparazón ennegrecido por el fuego.

Fracasados los tres ataques, forzoso es buscarles alguna explicación. Los evadidos de hoy han declarado que el Mando bolchevique les ordenó lanzarse al asalto de nuestras líneas para romperlas, sin reparar en ninguna suerte de sacrificios. Es sin duda un motivo de desesperación que buscaba en

cualquier éxito fugaz y aislado la contrapartida del desastre de Brunete; pero hay indicios reveladores de que el móvil era muy otro.

Se ha comprobado que en estos tres contraataques nocturnos, fué empleado preferentemente un sólo batallón que tenía como consigna la de prolongar los contraataques aun a costa de su total exterminio. Y la razón de ello no parece ser otra, que el mando bolchevique temía que los ataques de los últimos días por parte del Ejército nacional se repitiesen seguidamente; saben los rojos que la resistencia es imposible y decidieron sacrificar el mencionado batallón mientras retiraban a retaguardia la cuantiosa concentración de hombres y munición que para la ofensiva de Brunete habían acumulado.

Los marxistas retiraron pues, sus depósitos de armas y los contingentes humanos. Ello es la concesión virtual de su derrota de Brunete. La más importante batalla desde el comienzo de la guerra civil.

(Sigue en la cuarta página)

La susistencias por las nubes

Barcelona.—El diario catalán "El Diluvio", publica un interesantísimo artículo titulado "El jornal y las susistencias". De él entresacamos el siguiente párrafo:

"A las doce horas de haber hecho la revolución, el Gobierno de la Generalidad, por unanimidad, acordó aumentar en un quince por ciento los salarios obreros.

Pero como las susistencias se encontraban "por las nubes", aquél aumento no resolvía ningún problema.

Un ejemplo lo tenemos en las aves de corral—sitio donde debían estar muchos de nuestros dirigentes—pues un kilo de gallina, en los pueblos donde menos valía hoy cuesta siete duros.

Por nuestra parte no hacemos comentarios.

A nuestros lectores

La escasez de papel ha hecho que nuestros pedidos a fábrica no sean remitidos con la prontitud necesaria para la normal salida de LUCHA. Por éste motivo, nos vemos obligados por unos días a confeccionar nuestro diario en mitad de su tamaño corriente. Prescindimos en gran parte de articulado y confeccionamos el número con un tipo de letra mucho más pequeño que el acostumbrado.

Lea usted LUCHA todos los días

Al lado del Ejército

—¡anotadlo todos, anótenlo sobre todo los que alimentan la esperanza de resurgir!—
está Falange Española de las J. O. N. S. Estas camisetas que se han ofrecido por milla-
res, albergan pechos que ya no se retirarán sino con el triunfo o la muerte. Estamos
entregados a la guerra y ya no habrá paz mientras el triunfo no sea completo.
(ONÉSIMO REDONDO.— Del discurso que pronunció en Julio de 1936,
después de salir de la cárcel de Avila).

Estamos en el mismo sitio

Y ahora, la ofrenda del presente al cumplirse el año de Revolución.

Que nos oiga José Antonio, el que no está. Que nos vea desde el cielo Onésimo Redondo, el que no vive.

Que sepan el Ausente y el Caido que aquí, en la brecha, están los hombres que ellos formaron sin apartarse un punto de sus consignas, sin separarse un paso de sus mismas huellas.

Va veis, camaradas, que la realidad de España nos es plenamente favorable. Hay un Estado Nacional-Sindicalista. Hay un Caudillo. Y hay una doctrina: los 26 puntos de la Falange.

¡Y aquí sí que no caben discrepancias! ¡Aquí, si que ya no se admiten discusiones! ¡Aquí sí que no se toleran habilidosas reservas mentales!

O se está con nosotros o contra nosotros. O se está con los 26 puntos o se está contra los 26 puntos. O se está con Franco, o se está contra Franco. Y si Franco ha visto en los 26 puntos el cimierio y la armadura del Nuevo Estado, se opone contra Franco y contra España el que se pone contra los 26 puntos.

Y este absoluto rigor dialéctico sabremos imponerlo después, como sea, porque aún no hemos olvidado la consigna de José Antonio de que no hay más dialéctica posible que la de los puños y las pistolas, cuando se ofende a la Patria y a la Justicia.

Quien pretenda mantener divergencias políticas; quienes aspiren a mantener la división en provecho propio, quienes favorezcan la lucha política, conocerán el peso de un castigo inexorable. Porque es un crimen contra la Patria provocar la lucha entre los españoles, que ahora más que nunca han de estar unidos contra el enemigo común.

Y el que no esté conforme que se vaya, que emigre. ¡Que haya lejos, a donde no pueda llegarle la maldición de España y los españoles!

Y en la alegría de esta ofrenda a José Antonio y a Onésimo, que sepan que estamos todos en nuestros puestos, en el parapeto o en la mesa de despacho. Unos y otros, los de allá y los de aquí, en lucha.

Y en lucha, no por la España que quiere ese viejo politicastro, para seguir usando sus habilidades y sus conocidas zancadillas. No por la España del cobarde de retaguardia que come, vive y se divierte mientras los demás trabajan, sufren, luchan y mueren. No por la España del figurón de la política, que sin haber aprendido la dura lección del fracaso, pretende hacer algo en España cuando en España no tiene nada que hacer.

No por la España del avaro que disfruta sus riquezas, porque sabe que están bien defendidas por una muralla de sangre.

Contra todo esto nació la Falange; como reacción de un pueblo contra los privilegios absurdos. Contra todas las injusticias. Contra todas las tiranías. Contra la cobardía ambiente. Contra la fórmula. Contra la ruina económica, Contra la usura, Contra la sucia gran finanza. Contra el hambre y la miseria.

Abi estábamos. ¡Y ahí estamos!

José Villanueva de la Rosa

(Del discurso pronunciado en el Teatro Calderón de Valladolid con motivo del aniversario de la muerte del Caudillo castellano Onésimo Redondo).

¡Español!

Comprar LA AETRALLADORA es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por UN ejemplar que tú compres, envías DOS a nuestros SOLDADOS y proporciónas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMRATE.

¡Español! Adquiere siempre «La Ametralladora». El semanario de los soldados. En ello, además, encontraras un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «La Ametralladora».

Páginas a cuatro colores.—Teatro humorístico.—Reportajes de guerra.—Chistes y cuentos.—Poesías festivas.—Colaboración de nuestros heroicos soldados.—Parodias de periódicos rojos.—Folletines, etc. etc.

DIECISEIS PAGINAS

VEINTICINCO CENTIMOS

- ¡Arriba España! -

De nuestro ideario

P A T R I A

Seguimos con nuestra doctrina comenzada a explayar en un artículo de nuestro correligionario D. E. P. B. con el primer punto, RELIGION, principio fundamental de nuestro lema al que se subordina todo y del cual brota la substancia tradicional que, por así serlo, es netamente española y cristiana.

El segundo punto de nuestro programa, del cual voy a ocuparme, comienza diciendo que «la Patria es conjunto y asociación de familias para auxiliarse y cumplir la ley divina que quiere que los hombres vivan en sociedad, y de Municipios, Corporaciones, regiones con vida propia y fuerzas robustas no sujetas al capricho de ningún hombre, sino ordenadas por sus leyes peculiares, las cuales son garantidas por las leyes fundamentales que proceden del general consentimiento y se fundan en la ley natural y divina».

Al decir que la Patria es conjunto y asociación de familias, no podemos pasar sin detenernos y referirnos hoy a ella, a la familia ya que es la base de toda sociedad y de existencia anterior a todo concepto de nación.

La familia, como origen y fundamento de toda organización humana, dará el molde a ellas, y si son informadas con arreglo a una familia de principios cristianos y de sentimientos nobles y puros, las Corporaciones, Municipios, regiones y por último la Patria tendrán que aparecer en su concepción más sublime y hermosa.

El Tradicionalismo forja la familia en el crisol del catolicismo y, por tanto, con la sabiduría de los más levantados ideales. La eficacia sobre los cimientos sólidos del matrimonio católico, la perpétua con la indisolubilidad del vínculo, la dignifica por el respeto y consideración a la mujer, la engrandece y robustece con la autoridad paterna y la santifica con el cariño y el amor a los hijos. Pero no sólo queda así constituida la familia en el credo tradicionalista, sino que a los lazos de sangre se unen sus empleados y criados que extrínsecos por la caridad y no por móviles egoístas, desprecian, o por mejor decir, desconocen la lucha de clases.

No están tan lejos aquellos tiempos en que nuestros obreros vivían fraternalmente con los patronos con unos mismos anhelos de progreso, de paz y de trabajo, lejos de odiosos sindicatos utópicos, sin falsos egoísmos que el odio satánico del liberalismo había infiltrado perturbando el sosiego y concordia humana. Y esta vida obrera, que aun pudimos conocer en nuestros primeros años, no era más que minúsculas remisiones, deshechos girones de nuestros famosos gremios que fueron la admiración de las naciones.

Y dentro de los Gremios o Corporaciones que establece el Tradicionalismo, quedaban resueltas todas las aspiraciones y necesidades del obrero mejor que en cualquier ficción sindical que predicaban los

socialistas. Se ingresaba de aprendizaje; pasados unos años, en los que se adquiría la instrucción necesaria, se ascendía mediante examen a oficial y después con examen también, a maestro adquiriendo un título como lo posee hoy cualquiera que tenga una carrera. La caridad era ejercida con la más delicada solicitud en caso de enfermedad: estaba constituido el salario familiar y la fraternidad más cordial reinaba entre patronos y obreros como hermanos que se sentían en unas mismas creencias.

Y no se crea que lo que hoy tenemos por conquistas en el campo obrero ha sido producto de los tiempos modernos, no; porque si nos referimos concretamente a la jornada de ocho horas, ya en los días de Felipe II apareció establecida, pues nuestra infatigable propagandista y diputado a cortes que fué, Ginés Martínez, nos dice que en el Archivo del Escorial tropezó con un documento en el que está escrito que «el Monasterio del Escorial se ha construido con la jornada de ocho horas». Y si tal cosa os asombra, como asombró a Ginés, seguidle a Sevilla donde en el Archivo de Indias encuentra una Real Cédula de 1503 decretada por Felipe de su propia voluntad, de aquel Rey llamado brazo derecho de la Cristianidad, en la que implantaba la jornada de ocho horas no solo en el territorio español sino en las Indias para los indígenas del mundo descubierta por Colón.

Ya sé que habrá algunos que ten-

drían por realidades modernas y aun extranjeras las afirmaciones aquí expuestas, cosa que sería desconocer nuestra doctrina tradicional, genuinamente española que no necesita buscar fuentes políticas ni sociales en ninguna parte del mundo. No tenemos más que amoldar, adaptar nuestros principios tradicionales a los accidentes evolutivos y habremos conseguido nuestras aspiraciones. Porque no hay que olvidar que la psicología de los pueblos, como dice un autor, es siempre la misma; se transmite siempre a través de los siglos. El mismo temperamento, el mismo nervio, el mismo espíritu tenía la Raza en los siglos VIII o XVI que tiene en el siglo XX, en España. Podrán variar circunstancias accidentales de la Raza, pero en esencia, ello siempre es la misma. Y si esto es así, lo natural, lo lógico es estudiar nuestras organizaciones tradicionales para adaptarlas y darles formas externas en la evolución del tiempo.

Bien podrá perdonárenos la digresión, si me hubiera desviado del tema, en honor a que en la familia forman los rectos y firmes caracteres, esos grandes ciudadanos que constituyen las diversas corporaciones que encierra una Patria que ha de ser grande si los miembros familiares han sido educados para los grandes ideales, que será católica si lo son ellos, y que será fuerte e impecederá si de allí han salido con la savia, vigorizante que levantó un Imperio.

V. ANDRÉS.

Bando

DON JOSE MAICAS LORENTE, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Teruel.

HAGO SABER: Que exigiendo el comercio de la leche los mayores cuidados higiénicos, especialmente durante la época de calor que atravesamos, la Alcaldía de acuerdo con el servicio veterinario y en cumplimiento de las disposiciones vigentes, hace públicas para general conocimiento las medidas de carácter provisional que siguen:

1.ª—Todo el que se dedique a la venta de leche vendrá obligado a dar la sensación de limpieza personal y la nota de escrupulosidad, tanto en la obtención como en la presentación del producto.

2.ª—Interín se dispone de local adecuado, se recomienda no estacionarse en la vía pública, quedando, desde luego, prohibido depositar sobre el pavimento las vasijas destinadas para el transporte y medición de la leche.

3.ª—El servicio veterinario intensificará las operaciones de inspección, denunciando e inutilizando, según los casos, todas aquellas leches que no presenten las debidas condiciones de sanidad y pureza. Las que sean denunciadas por carecer del valor mínimo nutritivo normal se destinarán a los establecimientos benéficos.

4.ª—Todo fraude o adulteración de leche será severamente sancionado,

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Milicia Nacional Juvenil

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a las J. O. N. S. la obligación que tienen de pasarse por esta Delegación cuando se vayan a ausentar de la capital bien definitivamente o temporalmente indicando en este caso el tiempo que durará la ausencia.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

El Delegado Provincial.

previniéndose que, la tercera reincidencia llevará consigo, a mas de la multa, la prohibición temporal de poder vender leche durante ocho días y caso de nueva reincidencia la prohibición definitiva.

5.ª—Los particulares que duden de las buenas condiciones de la leche adquirida, podrán presentar ésta al inspector de servicio, en la calle Hartzenbuchs, número 7, durante las horas de la mañana y de la tarde habilitadas para ello.

A medida que las circunstancias lo permitan se irán adoptando las medidas convenientes para elevar este servicio al grado de perfeccionamiento que merece, en cuya árdua labor no debe de faltar tampoco la debida colaboración ciudadana.

Teruel a 28 de Julio de 1937—José Mascar.

Cataluña roja

siguen descubriendo tesoros : : :

Barcelona.—Dimos cuenta de que había sido descubierto un tesoro en poder de unas patrullas de control. Ahora se ha descubierto otro. El poseedor del mismo es el «Comité Antifascista de Vich».

He aquí el inventario. Lo publica «El Diluvio» del 18 de los corrientes.

Cinco kilos de oro en barras, 117 piezas o monedas de oro de 25 pesetas, 6 monedas de onza, 1 de cien pesetas, 8 de veinte pesetas, 1 de cuarenta pesetas, 15 de diez pesetas, 24 de cinco pesetas, y una infinidad de joyas tales como cruces incrustadas de brillantes y otras piedras preciosas: anillos con brillantes, agujas de coraata con brillantes, relojes de oro y además unos 200 kilos de plata, asimismo en barras fundidas.

Cada patrulla de «control», cada Comité Antifascista resulta una cueva de «Ali-Babá».

Un nuevo cementerio clandestino

Uno más en la lista de los ya descubiertos. Da cuenta «La Vanguardia» del 18 de los corrientes:

«En el convento de la calle de Déu y Mata de la barriada de Las Cortes, ha sido denunciada la existencia de pozos que por el mal olor que despiden, se supone contienen cadáveres de personas asesinadas.

La gloria póstuma de las Patrullas de control : :

«La Vanguardia» del 18, publica la siguiente nota en la sección de Tribunales:

«Ayer por la mañana, fueron puestos a disposición del Juzgado dos detenidos llamados Silvio Torrent de 21 años y Jacinto Tarré de 31, los cuales al pasar por la calle de Pablo Iglesias fueron reconocidos por un camarero como autores de la muerte de un compañero de profesión llamado Duarte Lizcano, asesinado en Moncada.

«Los dos detenidos, si bien manifestaron que habían pertenecido a las patrullas de control, negaron el homicidio de que se les acusa».

Si «bien» del texto reproducido es precioso. Por lo visto el haber pertenecido a los policías creados por la revolución marxista, es un justificante apriorístico del crimen.

Gobierno Civil

DE LA PROVINCIA DE TERUEL

Nuevamente se recuerda a los industriales de esta provincia, la prohibición absoluta de elevación de precios en los artículos de consumo, sin haber obtenido previamente la correspondiente autorización, en la seguridad de que cualquier infracción en este sentido, será sancionada con el máximo rigor, sin que pueda servir de justificación, el hecho de que en los puntos de origen hayan sufrido alza los citados artículos, ya que esta elevación podrá ser elemento para solicitar la oportuna autorización, a fin de elevar los precios en la misma proporción, pero nunca facultar al industrial a tomar por sí y ante sí, la expresada medida.

De todos los consumidores espero la más eficaz cooperación en este sentido, denunciando a mi autoridad cuantos hechos de esta naturaleza lleguen a conocimiento de los mismos. Teruel a 28 de Julio de 1937.—El gobernador, Martín Rodríguez.

Ante el fracaso de los rojos en Brunete

El mundo entero considera que tienen la guerra perdida

Madrid.—Hoy ha tenido lugar un gran ataque nacionalista en el sector de Brunete. La infantería española ha avanzado con el entusiasmo y arrojo que la caracteriza, y aunque el enemigo opuso en un principio alguna resistencia, cuando se entabló el verdadero combate, los marxistas se replegaron hacia Villanueva de la Cañada seguidos muy de cerca por los nuestros.

Los marxistas tienen ahora sus posiciones en el monte próximo a Villanueva de la Cañada, y como este terreno es muy difícil de transitar, es de esperar que las operaciones en días sucesivos sean más lentas.

La batalla parece va a su fin con el triunfo rotundo de las armas españolas. Con esta victoria nacional, donde los mandos bolcheviques habían acumulado sus mejores hombres y material de guerra, se ve la agonía de los marxistas de una manera muy palpable.

Los soldados españoles llevan enterrados hasta ahora, más de 6.000 milicianos rusos, de los encontrados solamente en el sector com-

prendido entre Brunete y Villanueva de la Cañada.

Nuestra artillería sigue castigando a numerosos grupos enemigos que se encuentran aislados, y, al mismo tiempo impide que pueda llegarles municiones y refuerzos, haciéndoles gran número de bajas. Algunos de estos núcleos aislados han intentado romper el cerco, pero sus propósitos se han frustrado, y por considerar todos sus esfuerzos inútiles se han entregado a nuestras tropas.

La batalla de Brunete se considera como la última tentativa de las hordas rojas. Los fracasos de sus hombres de confianza. Y del inmejorable material que disponían, se reflejan en los resultados de la contienda: 35.000 hombres perdidos entre muertos y heridos, 126 ametralladoras, seis cañones rusos de gran calibre, 15.000 granadas de mano y 50 carros rusos que lucharán contra sus primitivos dueños por encontrarse en buen estado.

La derrota de Brunete vista desde Francia :

París.—El periódico «La Acción

Francoise» dice, que varios buques españoles y franceses al servicio de los rojos de España, han salido de algunos puertos de Francia con cargamento de víveres y material bélico con destino a los marxistas de Madrid. Esto viene a confirmar lo dicho por Miaja hace días, al manifestar que estaba seguro de la victoria si recibía refuerzos y más material. Pero Miaja, solo ha conseguido un gran aceleramiento hacia la terminación de la guerra con el triunfo de Franco, y la mayor demoralización que han sufrido las huestes marxistas desde los comienzos de la guerra.

Precioso botín de nuestros soldados

Vitoria.—En el sector de Brunete se han encontrado documentos que explican detalladamente los proyectos de los jefes rusos en las operaciones militares. Esto demuestra lo rápido de nuestros avances, que no da tiempo ni a los jefes que están en la retaguardia a recoger las cosas de mayor importancia.

El conflicto chino japonés

Pekín.—En los alrededores de Nankín ha habido durante todo el día duelo de cañón entre chinos y japoneses. Estos han bombardeado los lugares más extratéticos de los dominios chinos y además grandes concentraciones de tropas, especialmente de las pertenecientes a las 39 división.

Los chinos dicen que por ahora no piensan atacar, puesto que aún no han llegado los refuerzos. No obstante, la lucha entre ambos bandos sigue siendo en algunos sitios encarnizada.

Entusiasmos en Shanghai

Shanghai.—En esta ciudad la mayoría de los edificios estaban engalanados con grandes banderas chinas y el entusiasmo que reina entre la población civil es enorme.

Parece ser que tales muestras de júbilo son debidas a que las tropas chinas han derrotado a los soldados nipones y se han apoderado de la ciudad de Kampany en un magnífico combate, en el que han perdido los japoneses tres carros de asalto.

Presentación de cartas credenciales : :

Roma.—Con toda solemnidad ha presentado sus cartas credenciales el embajador del Generalísimo Franco señor García Conde a su majestad Imperial Víctor Manuel.

Así mismo ha presentado también sus cartas credenciales que le acreditan como embajador del Japón cerca de su majestad Imperial el titular señor Foska.

Mister Eden se entrevista con varios representantes extranjeros

Londres.—Eden se ha entrevistado con el representante francés tratando de los trabajos que servirán como base para la sesión del próximo viernes.

También ha visitado a Chamberlain a el embajador italiano conde Grandi, visita que se comenta muchísimo en Francia, y se dice se trató no sólo

Lo que dicen ellos...

Nosotros hemos estado en la calle. Nos hemos batido en San Sebastián aunque Leizaola, el ministro del miedo y de la cobardía...

No puedo continuar, camaradas, porque el delegado de la autoridad me lo impide.

(Del mitin de que hablamos ayer, de González de Inestrat).

Otros ministros vascos han venido aquí marcando líneas de conducta, que no debemos tolerar. Ellos son los únicos culpables de nuestras derrotas. Que lo diga Bilbao, que no se defiende con sombreros de copa ni queriendo imitar a Napoleón.

(Del mismo acto).

de la cuestión española, sino también del ESTATU QUO MEDITERRANEO, estando muy indignados los políticos franceses, porque a Francia se le ha aislado de la política internacional.

La Prensa francesa advierte que es muy significativo que la entrevista con Eden y Chamberlain se haya celebrado simultáneamente.

Esto que dice la Prensa demuestra que el bloque Londres-París se ha deshecho y en, cambio el de Londres-Roma se ha estrechado.

Los periódicos sensatos se muestran muy satisfechos. «Le Petit Parisien» dice que un aislamiento para Francia en estas circunstancias sería muy fatal.

Ensalza la labor hecho en estos últimos tiempos por el conde Grandi en dro de la paz mundial.

Se supone que esta entrevista se ha tratado por parte de Inglaterra de reconocer el Imperio italiano, y además parece ser que Inglaterra ha cambiado radicalmente con respecto a la política internacional.

Los niños marxistas no tienen enmienda

Londres.—El Consejo administrativo de la región de Carsmathen, ha pedido al Ministerio del Interior la disolución inmediata del campo donde se encuentran en Breshea refugiados los niños marxistas vascos.

Las seguridades ofrecidas por los directores del campo no se estiman suficientes y los desórdenes continúan, siendo la situación tan mala que las personas que viven en la vecindad del campo no se encuentran en seguridad.

DEL FRENTE

Juventud en vanguardia

Puerto de Escandón en guerra, trinchera en Entre tus peñas agrestes los días mozos se van. ¡Bravos días, desgraciados de nuestro lejano hogar!...

La fé, el amor, la esperanza, mantienen vivo el afán de una juventud que lucha en hermoso despertar, sobre estos campos de España que ilumina el triunfo ya.

Y llegan horas difíciles y nadie «sabe» reblar... El corazón se halla firme, tensos los nervios están y la sangre generosa sí hace falta dar ¡se dá!

Puerto de Escandón en guerra, trinchera en Nadie cuenta ya los días que restan para la paz. El fin, más pronto o más tarde con el triunfo, llegará.

Pero entonces... soldadito, hermano en el guerrear, alma de España, cruzado en la gesta sin igual; entonces... ¡recobramos el tiempo que ahora se val...

M. PINILLOS DE CRUELLS

Los lazos que «atan» España a la URSS

Barcelona.—El camarada Negrín ha dirigido al Radio Comité de Moscú, el 19 de Julio, un telegrama en el que dice:

«Un cordial saludo de amistad y reconocimiento dirige hoy por mi boca al pueblo español al gran pueblo soviético, con el que en la lucha se siente hermanado por grandes aspiraciones comunes, que han de llevar a la Humanidad camino del progreso hacia la liberación.»

«Solo un gran pueblo, el pueblo soviético y los grandes hombres que ha sabido poner al frente de sus destinos—Stalin, Kalinin, Molotov, Vorochilov y sus eminentes colaboradores—han prestado al pueblo español en su épica lucha, su simpatía, y todo el apoyo moral y material que sus compromisos y el interés común de salvaguardar la paz mundial le permitía.»

Y otro a «Izvestia», en el que se lee: «Saludo al pueblo soviético en el ardor de la lucha, cuando conmemoramos el levantamiento del pueblo español contra la rebelión militar que estalló hace un año y que se incubaba de años atrás con la complicitad de enemigos comunes a la URSS y a España.»

«A la URSS y a sus grandes gobernantes, debe España, y con España el mundo entero, perenne gratitud por haber sabido comprender el significado de los momentos históricos presentes y haber prestado a nuestro país el aliento y el «apoyo», que los compromisos y el ansia común de conservar la paz puede permitir trabajando todos para fortalecer los lazos que de uno a otro confín de Europa «atan nuestros dos países», seguro de que con ello obramos en bien de nuestras patrias respectivas y en interés de la Humanidad.»

Los lazos que «atan», la España roja a la URSS: los de la sumisión y los de la esclavitud.

Después de estos telegramas del Presidente del Consejo de Ministros de Valencia, nadie puede poner en duda que la España de Negrín es una sucursal de la Rusia de Stalin.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el viernes, día 30 de Julio de 1937:

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Pilar Catalán y Manolita Daudén; sala C: María Carbajo y Presentación Sánchez; sala E: Felicidad Millán y Angelita Gargallo.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Emérita Galindo y Esperanza Villarroya; sala C: María Hernández y María Rillo; sala E: María Lanzuela y Ramona Pamplona.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Natividad Perez, Angelita Francheo, Avelina Martínez y Luisa Navarro.

SUPLENTES

Del primer turno.—Pilar Monterde y Felicidad Narro; del segundo, Cándida Dolz y Juanita García; del tercero, Inocencia Garofa y Teresita Ortega.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—María Monterde y Dolores Sánchez; del segundo, Carmen Herrero y Andrea Alegre; del tercero, Pilar Sebastián y Pilar Hernández.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al empezar el turno para el que fueron nombradas, con el fin de suplir a alguna de las designadas que, por causa justificada, deje de asistir.



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

De nuestros frentes

En el sector de Albarra-cín hubo hoy descanso

Santa Eulalia.—En el día de hoy nuestros valientes soldados descansaron de las abrumadoras y victoriosas marchas, que no otra cosa se pueden llamar las importantes conquistas que han realizado estos días. Ante nuestros soldados el enemigo ha huído cobardemente dejando en nuestro poder pueblos y más pueblos que se van ocupando casi sin resistencia.

Se han rectificado en vanguardia nuestras posiciones, mejorándolas

con toda tranquilidad, pues el enemigo huyó tan lejos que no se le divisa.

Nuestros soldados descansan en los pueblos ocupados, llenándolos de un sano optimismo con sus cantos, no faltando las canciones monótonas de los mehalies.

Ya se recoge la cosecha en los pueblos recientemente liberados, donde la vida renace con un tinte nuevo para todos sus habitantes, libres ya de la larga pesadilla de la tiranía soez de los milicianos rojos

La neutralidad France-sa es un mito

Salamanca.—El periódico «Action Française» revela las más recientes de las sistemáticas violaciones de la neutralidad francesa en favor de los rojos españoles.

Publica la llegada el 17 de Julio al aeropuerto francés de Orly de 320 nuevos alumnos pilotos procedente de Barcelona dispuestos a realizar prácticas.

Según el periódico, el coste del aprendizaje para cada alumno es de 20.000 francos.

Añade que ministro Delbós está perfectamente enterado de que casi todos los días pasan reclutas por la frontera de los Pirineos, así como sabe que existen otras violaciones de neutralidad, tales como el envío de aviones, automóviles, municiones y material bélico de todas clases.

Afirma que el 18 de Julio se enviaron cincuenta y cuatro vagones conteniendo explosivos desde Cerbere directos a Barcelona. El 20 de Julio se enviaron 60.000 uniformes confeccionados en Francia para los rojos españoles y en la misma fecha se enviaron 20.000 mascarillas para los gases, en parte vía el Perthus, y parte vía Cerbere.

Afirma también que en el transcurso de pocos días han salido del Havre y Marsella con rumbo a Barcelona y Valencia, cuatro barcos de distintas nacionalidades con cargamento de material de guerra.

Continúa diciendo el periódico que el ministro de Holanda en París se presentó recientemente en el Ministerio de Relaciones Exteriores de esta capital para quejarse de que en el transcurso del mes pasado más de 1.000 holandeses han sido pasados de contrabando a la España roja, por vía Francia.

Se dice que fueron trasladados en pequeños grupos vía Ambres-Roubaix-París.

Prisioneros captu-rados eu Brunete

Madrid.—Se rumorea que entre los prisioneros capturados en estos días por los nacionales, se encuentran un general ruso, así como también ha sido hecho prisionero el jefe de la 4.ª brigada internacional con todo su Estado Mayor.

Cementerios clandesti-nos en Cataluña

Salamanca.—Las autoridades de Barcelona se encuentran dedicadas a una labor digna de ellas: La del descubrimiento de los Cementerios clandestinos donde han sido enterradas los miles de personas que esas mismas autoridades permitieron asesinar.

Han nombrado un Juez especial que busca datos, pide planos de los lugares donde están las siniestras Necrópolis y donde están enclavadas, finge pesquisas para «Descubrir a los autores» y hace declaraciones a la Prensa.

Cada pueblo tiene su Cementerio clandestino. En aquellos que rodean a Barcelona son muchos los miles de cadáveres enterrados y parece que los de Tarrasa y de Moncada son particularmente importantes. También hay pozos que se suponen llenos de muertos porque expiden un hedor insoportable.

Todo esto parece coger de nuevas a las autoridades de la Generalidad, pero no sorprenderá tanto a las madres, esposas y hermanas que lloran desde hace un año la pérdida de tantos seres queridos.

¿Qué gobernarán los gobernadores?

Madrid.—Leemos en A. B. C. el apócrifo, del día 14, una lista de gobernadores civiles nombrados por el gobierno de Valencia. Entre ellos figuran:

Vicente Taléns, «gobernador de Córdoba, con residencia en Pozo Blanco».

Norberto Pérez Sánchez, «gobernador de Toledo, con residencia en Ocaña».

¡Ah sí! Gobernadores in partibus infidelium...

Intentos frustrados de bom-bardeo per los marxistas :

Salamanca.—La criminal aviación roja ha intentado bombardear la población civil de Salamanca.

Nuestros cazas, apercebidos de la presencia del enemigo, les salieron al encuentro, impidiendo se acercasen al caso de la población, trabándose un combate en el que nuestros cazas demostraron una vez más su pericia y valentía derribando tres aparatos enemigos.



La derrota marxista en el frente de Brunete tiene caractéres de hecatombe

Salamanca.—Ha querido el mando soviético (al cumplirse el primer aniversario de nuestra cruzada) obligar al Ejército de Franco a la más gloriosa conmemoración del gran hecho histórico. Han sido las violentas jornadas de frente de Madrid que desde ahora se conocerá con el nombre de batalla de Brunete, la heroica corona que la iniciativa del mando rojo ha otorgado al fervor, a la gloria y a la superioridad indiscutible de los soldados de la Patria.

En este primer aniversario del Ejército de España ha conseguido sobre las hordas rojas desplegadas en la más espectacular línea de combate que jamás ofrecieron, esta brillante y

definitiva victoria. Mientras nuestros batallones de sepultureros recogen toda la carroña internacional sacrificada ante nuestro fuego y los pobres cuerpos de los mozos de España, engañados y vendidos a la ferocidad rusa ¿Que justificación dara Miaja a sus años del Komintern?

Hoy los restos del ejército rumiando la terrible derrota, se alzaron acusadores ante los mandos que le lanzaron al desastre. Aquel titulado ejército popular que según los partes rojos acosaba a los que llaman facciosos y les batía incansablemente, presenta hoy el cuadro trágico de sus 30.000 bajas y de todo el material bélico acumulado tras intensa preparación entregado a las victoriosas tropas de España o destrozado ante nuestras líneas.

Ni un solo metro de terreno nacional han conseguido someter a la tiranía soviética. Quince brigadas internacionales, el orgullo de Moscú, infinidad de soldados bisoños lanzados a la muerte por la tiranía de los mandatarios soviéticos han atacado al dogal de acero que amenaza a la capital de España desde Robledo de Chavela al barrio de Usera. Sesenta mil hombres dotados del mejor material de guerra que el comunismo en derrota entregó prodigamente en un supremo y desesperado esfuerzo, se lanzaron en empuje terrible contra los puntos más débiles de la línea nacional. El resultado de todo este esfuerzo ha sido mantenerse durante unos días en el pueblo de Brunete, hasta que las bayonetas de nuestros soldados les han obligado a huir hacia sus primitivas líneas, algunas de

las cuales han quedado rebasadas por el victorioso Ejército de Franco.

Mas de cien aviones, casi otros tantos carros de asalto, ametralladoras, fusiles, todo el material necesario para dotar a un gran cuerpo de ejército ha sido inutilizado por nuestro fuego, o es empleado hoy contra sus primitivos poseedores.

La batalla de Brunete marca el estertor del comunismo en derrota.

Las democracias y el mismo Stalin estarán dispuestos a repetir una ayuda que se malbarata con tan terribles resultados? La pandilla de diplomáticos de Negrín conseguirán que arriben nuevos buques cargados de material bélico para los criminales de Valencia.

Ni el comunismo ni las democracias aliadas de la España roja escatimaron esfuerzo para conseguir siquiera una victoria del ejército soviético, con la que justificar ante el mundo de que sirve para algo más que para soportar derrotas. Todo ha sido inútil ante el poder invencible del ejército de España y de su Caudillo. La ofensiva que según Miaja esperaba la República, ha terminado. Las 30.000 bajas sacrificadas por la vesania roja son el espantoso balance que Prieto puede ofrecer a sus amigos y a sus cómplices que esperaban con ansiedad esta batalla, porque en ella quedaría herido de muerte el Ejército nacional.

ULTIMA HORA

El conflicto chino japonés

Buenos Aires.—Se registran combates serios entre chinos y japoneses.

La impresión de última hora se puede resumir, con certeza clara, en el hecho de que la guerra no puede ser evitada ya que han fracasado todos los intentos de conciliación que no obstante se venían llevando a cabo. La conflagración de extremo Oriente va camino de aumento, y nada ni nadie podrá, de seguro, contener su marcha acelerada.

Suiza y la España nacional

Berna.—El Consejo federal suizo acordó admitir como agente oficial del General Franco en la Confederación al señor Toca, que con anterioridad fué secretario de la Delegación de España en Berna.

Tendra derecho a correspondencia secreta, uso de bandera, etc.

El Gobierno de Burgos, por su parte, reconoció los cuatro consulados suizos situados en territorio nacional español.

El Generalísimo rsgre-sa a Salamanca - -

Salamanca.—Procedente del frente de Madrid ha llegado a esta ciudad el Generalísimo y Jefe de los Ejércitos. que se muestra altamente satisfecho de la labor magnífica realizada en estos últimos días por nuestro glorioso ejército.

Confirmó que el número de bajas que ha sufrido el enemigo en Brunete se eleva aproximadamente a 35.000 entre muertos y heridos.

Añadió que el enemigo se encuentra hoy más desmoralizado que nunca y que la victoria total y definitiva está próxima.

Advierte que el fracaso de las huestes de Miaja no tiene límites.

Anuncie V. en LUCHA

Crónica de Madrid

(Viene de la página primera)

Más de 300 hombres le ha costado el favorecer tal designio. Los 300 cadáveres han quedado delante de nuestras líneas en espera de que la piedad de nuestros soldados, les proporcione sepultura.

Además y como consecuencia hoy ha sido el día de más tranquilidad en todo el frente. El primer día tranquilo que han disfrutado nuestras tropas desde el pasado día 6. En todo el día no se ha escuchado ni un solo tiro y nuestros soldados lo han empleado en dar tierra a los muertos rojos y en recoger el enorme material abandonado en su huida desordenada. Material que sobrepasa a todos los cálculos.

De Brunete, donde estuve esta tarde, bien poco es lo que queda. Tan solo la iglesia parroquial, aun que destrozada por los cañonazos y una media docena de casas que gracias a estar separadas del núcleo total de construcción pudieron escapar a la destrucción.

Allí he conocido algunos episo-

dios que dan a conocer la barbarie bolchevique.

En la batalla de Brunete, han vuelto a aparecer las famosas milicianas rojas, flores de lupanar, extraídas de los más bajos fondos para enviarlas al frente. Una de ellas figuraba en el equipo de un tanque capturado, logró escapar porque nuestros soldados no quisieron hacerla blanco de sus fusiles por respeto al sexo.

Una nota final: La desbandada de milicianos rojos hacia las filas enemigas continúa. Hoy he encontrado más de 30 camiones abarrotados de desertores que eran conducidos a las ciudades de la retaguardia. Sin saber por que, me hacían recordar aquellas largas caravanas de «gudaris» rendidos apenas liberado Bilbao. Los de entonces parecían anunciar el derrumbamiento del frente de Vizcaya; los de ahora demuestran que el frente de Brunete ha acabado.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11